

ABSTRAK

Anadita Veria Sandi (1181060008). 2022. Hadis Pendidikan Akhlak dalam Kitab *Ayyuhā al-Walad* Karya Al-Gazālī: Studi *Takhrīj* dan *Syarah* Hadis. Skripsi. Jurusan Ilmu Hadis. Fakultas Ushuluddin. Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.

Ayyuhā al-Walad adalah sebuah kitab karya Imam al-Gazālī yang berisi petuah al-Gazālī kepada muridnya. Kitab ini berisi 25 nasihat. Dalam kitab ini al-Gazālī mencantumkan ayat-ayat Al-Qur'an dan hadis Nabi Saw. dalam beberapa nasihatnya. Mengenai hadis-hadis yang dijadikan sebagai sandaran dalam kitab *Ayyuhā al-Walad* belum diketahui sanad dan letak sumber hadisnya. Oleh karena itu, perlunya penelitian terhadap hadis-hadis tersebut untuk mengetahui sanad dan letak sumbernya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui letak sumber dan pemahaman hadis pendidikan akhlak yang terdapat dalam kitab *Ayyuhā al-Walad*.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif yang menerapkan studi pustaka (*library research*) dengan menggunakan metode *takhrīj* dan *syarah* hadis *ijmali*.

Sumber primer penelitian ini adalah kitab *Ayyuhā al-Walad* yang diterbitkan oleh Maktabah al-Salām. Adapun sumber sekundernya meliputi kitab *al-Mu'jam al-Mufahras Li Alfāz al-Hadīs al-Nabawī*, *Kutub al-Tis'ah* beserta kitab *syarah*-nya, serta referensi lainnya. Dalam melakukan penelitian ini, penulis mengumpulkan kemudian memilih hadis yang akan diteliti lalu dilakukan *takhrīj* menurut lafaz-lafaz yang terdapat dalam hadis menggunakan kitab *takhrīj* hadis, setelah dilakukan *takhrīj*, selanjutnya dilakukan *syarah* matan hadis tersebut.

Setelah diadakan penelitian terhadap hadis-hadis dalam kitab *Ayyuhā al-Walad* dapat disimpulkan bahwa dari 3 hadis yang diteliti, yakni hadis mengenai akhlak kepada Allah Swt terdapat dalam kitab *Sunan Ibnu Mājah*, kitab *Iqāmah as-Ṣalāt wa as-Sunnah Fīhā*, bab ke-174. Kualitas sanad hadis ini adalah daif. Hadis ini membahas mengenai salah satu bentuk akhlak kepada Allah Swt adalah dengan memperbanyak ibadah seperti *qiyāmullail*. Hadis kedua tentang akhlak kepada diri sendiri, terdapat pada *Sunan Ibnu Mājah*, kitab *al-Zuhud* bab 31 nomor 4260, *Sunan al-Tirmizī* kitab *al-Qiyamah* bab 25 nomor 2459, dan *Musnad Ahmad* dalam *Musnad Samiyyin*, *Hadis Syaddad bin Aus* nomor 17123. Kualitas hadis kedua ini adalah hasan. Hadis ini membahas mengenai akhlak kepada diri sendiri, yakni muhasabah. Dengan melaksanakan muhasabah, seseorang akan senantiasa menyeimbangkan antara ibadah dan amalnya. Sedangkan hadis ketiga terkait akhlak kepada sesama manusia yakni mengenai sifat hasad, terdapat pada *Sunan Ibnu Mājah*, kitab *al-Zuhud*, bab ke-22 nomor 4210 dan pada *Sunan Abī Dāwud*, kitab *al-Adab*, bab ke-44 nomor 4903. Kualitas hadis ini adalah daif. Dalam hadis ini disebutkan hasad dapat mengikis kebaikan orang yang melakukannya, sebagaimana api menghanguskan kayu bakar. Hadis ini menjadi pengingat manusia akan bahaya sifat hasad.

Kata Kunci: Al-Gazālī, *Ayyuhā al-Walad*, Hadis, Pendidikan Akhlak.